
第３回 三 朝 町 議 会 定 例 会 会 議 録 （第８日）

平成３０年６月１３日（水曜日）

議事日程

平成３０年６月１３日 午前１０時開議

（質 疑）

日程第１ 議案第３５号 専決処分の承認について（平成２９年度三朝町一般会計補正予算（第７

号））

日程第２ 議案第３６号 専決処分の承認について（三朝町特別医療費助成条例の一部改正）

日程第３ 議案第３７号 専決処分の承認について（三朝町国民健康保険税条例の一部改正）

日程第４ 議案第３８号 専決処分の承認について（三朝町税条例等の一部改正）

日程第５ 議案第３９号 平成３０年度三朝町一般会計補正予算（第２号）

日程第６ 議案第４０号 平成３０年度三朝町水道事業会計補正予算（第１号）

日程第７ 議案第４１号 平成３０年度三朝町国民宿舎事業会計補正予算（第１号）

日程第８ 議案第４２号 三朝町税条例の一部改正について

日程第９ 議案第４３号 三朝町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例

の一部改正について

本日の会議に付した事件

（質 疑）

日程第１ 議案第３５号 専決処分の承認について（平成２９年度三朝町一般会計補正予算（第７

号））

日程第２ 議案第３６号 専決処分の承認について（三朝町特別医療費助成条例の一部改正）

日程第３ 議案第３７号 専決処分の承認について（三朝町国民健康保険税条例の一部改正）

日程第４ 議案第３８号 専決処分の承認について（三朝町税条例等の一部改正）

日程第５ 議案第３９号 平成３０年度三朝町一般会計補正予算（第２号）

日程第６ 議案第４０号 平成３０年度三朝町水道事業会計補正予算（第１号）

日程第７ 議案第４１号 平成３０年度三朝町国民宿舎事業会計補正予算（第１号）

日程第８ 議案第４２号 三朝町税条例の一部改正について
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日程第９ 議案第４３号 三朝町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例

の一部改正について

出席議員（１２名）

１番 松 原 成 利 ２番 松 原 茂 隆

３番 石 田 恭 二 ４番 吉 田 道 明

５番 山 口 博 ６番 清 水 成 眞

７番 藤 井 克 孝 ８番 遠 藤 勝太郎

９番 平 井 満 博 １０番 山 田 道 治

１１番 牧 田 武 文 １２番 福 田 茂 樹

欠席議員（なし）

欠 員（なし）

事務局出席職員職氏名

局長 小 椋 泰 志 副主幹 小 椋 智 子

説明のため出席した者の職氏名

町長 松 浦 弘 幸 副町長 赤 坂 英 樹

教育長 西 田 寛 司 総務課長 椎 名 克 秀

地域振興監 青 木 大 雄 会計管理者 片 岡 里 美

町民課長 山 中 恵 子 健康福祉課長 新 寛

建設水道課長 早 苗 睦 巳 観光交流課長 大 村 真優美

総務課参事 河 村 明 浩 教育総務課長 藤 井 和 正

社会教育課長 佐々木 敦 宏 社会教育課参事 馬 野 真由美

農業委員会事務局長 大 村 哲 也

午前１０時００分開議

○議長（福田 茂樹君） おはようございます。
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ただいまの出席議員は１２名であります。定足数に達しておりますので、直ちに本日の会議を

開きます。

本日届け出のあった欠席者は、議員、当局ともございません。以上、報告いたします。

本日の議事日程は、お手元に配付しているとおりであります。

・ ・

日程第１ 議案第３５号 から 日程第９ 議案第４３号

○議長（福田 茂樹君） お諮りいたします。議事の進行上、この際、日程を変更して、日程第１

から日程第９の９件の議案を一括議題といたしたいと思います。これに御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 御異議なしと認めます。よって、この際、日程を変更して、日程第１か

ら日程第９まで、すなわち議案第３５号から議案第４３号までの９件の議案を一括議題といたし

ます。

これより質疑に入ります。

質疑は議事の進行上、１件ごとに議案の順を追ってすることといたします。

議案第３５号、専決処分の承認について（平成２９年度三朝町一般会計補正予算（第７号））

について、２５ページから４１ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第３６号、専決処分の承認について（三朝町特別医療費助成条例の一部改正）について、

４３ページから４５ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第３７号、専決処分の承認について（三朝町国民健康保険税条例の一部改正）について、

４７ページから４９ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第３８号、専決処分の承認について（三朝町税条例等の一部改正）について、５３ページ

から９４ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。
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議案第３９号、平成３０年度三朝町一般会計補正予算（第２号）について、まず、歳入につい

ての質疑を行います。１０３ページについて質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

次に、歳出について、１０４ページから１１１ページまで、質疑ありませんか。

６番。

○議員（６番 清水 成眞君） １０９ページの小学校施設改修費６８５万０００円でございま

すが、これの積算された内容と、来年まで、新しく小学校を開設するわけではありますけども、

これ以外に、また９月、１２月、また改修をされる予算が出るのかどうかということをお聞きし

たいと思います。

○議長（福田 茂樹君） 藤井教育総務課長。

○教育総務課長（藤井 和正君） 小学校施設改修費の予算の内容でございますが、普通教室後方

のロッカーの改修１２教室、１階、２階、３階のトイレの照明の増設、洋式トイレの便座の改修

を計画しているものでございます。

今後の補正予算の計上につきましては、今後の小学校の施設をどうするかという方向性を考え

ながら、できれば空調施設等も検討していきたいというふうには考えております。

○議長（福田 茂樹君） ６番。

○議員（６番 清水 成眞君） 今、ロッカー、恐らくランドセルが入らないロッカーなので広く

したいということだと思いますし、あと、トイレの照明ですとか洋式トイレの便座の取りかえと

いうことであります。それ以外に、やはり改修せにゃいけんところ、たくさんあると思うんです

よね。例えば職員室が非常に狭い。それとともに、また更衣室等々も非常に使い勝手が悪い等々

も聞いております。新しい小学校として開設するということであるなら、もっと予算をつけて、

やはり夢のある学校にしていただきたいと思いますが、その点はいかがでしょうか。一般質問に

なっちゃった。

○議長（福田 茂樹君） ３月予算に上がっとるぞ。

藤井教育総務課長。

○教育総務課長（藤井 和正君） 今、清水議員さんからありました職員室につきましては、本年

度の当初予算で予算を計上しております。現在設計中でありまして、夏休み中に拡張する予定と

しております。

更衣室につきましては、学校とも協議を進めているところでございますが、現在の施設の中で
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はなかなかスペース的にとれない。外にプレハブでもという話も上がりましたが、わざわざ外に

出てまではというようなことがありますので、現在のところは今の更衣室を使用していただくと

いう方向で進めているところでございます。

○議長（福田 茂樹君） ６番。

○議員（６番 清水 成眞君） 最後の質問になるわけでありますけども、特別支援教室等々が非

常に、とるのが難しくて、今の、ちょっとランチルームで、ちょっと広いところを使ってという

ような話があったわけでありますけども、特別支援教室等々を本当にきちんと整備をする必要が

あると思うんですが、その点はいかがでしょうか。

○議長（福田 茂樹君） 藤井教育総務課長。

○教育総務課長（藤井 和正君） 特別支援を要する子供たちの特別支援教室でございますが、平

成２９年末に旧メディアルームを２つに分けて、そこを特別支援教室として使うようにしており

ますので、現在のところは教室の部屋数としては不足していないというような状況でございます。

もう一つ、多目的ホールにつきましては、多目的ホールの奥のほうに通級教室というものがご

ざいまして、通級教室で指導しているときには多目的ホールがなかなか使いづらいというような

ことがあります。このあたりについては、また学校と相談しながら、どういう使い方がいいかと

いうようなことも、追って進めていきたいと考えております。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

９番。

○議員（９番 平井 満博君） １０９ページの教育費の中に、新小学校設置検討事業という形、

予算が３１０万０００か、上がっていますけども、どういう形の検討事業という、どういう形

の中でこの予算を消化されていくのか、仕組みというか、そこをちょっと教えていただければと。

○議長（福田 茂樹君） 藤井教育総務課長。

○教育総務課長（藤井 和正君） 新小学校施設検討事業の内容でございますが、今後の小学校の

校舎のあり方を検討するに当たって、基本設計をかかる前に、新学習指導要領に沿った教育を行

うために求められる規模、教室の大きさですとか数、種類等を検討していく上で、それに合う構

造、形状、経済性など、専門的な知識を有する方々に資料の作成、提案、また助言をいただきな

がら、校舎の概要といいますか、イメージをつくっていくような検討をするものでございます。

○議長（福田 茂樹君） ９番。

○議員（９番 平井 満博君） ということは、専門家ということは、外部委託ということに判断

すればいいのか、それとも教育委員会を含めながら検討していくのか、そこはどういうふうな形
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でやられるのか。

○議長（福田 茂樹君） 藤井教育総務課長。

○教育総務課長（藤井 和正君） 予算の内容としましては、建築設計事務所等への委託、また近

隣の学校を視察という形での高速道路代等を計上しているものでございます。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

３番。

○議員（３番 石田 恭二君） １１１ページの国民宿舎事業支出金ですけど、この支出金は計画

にはなかったと思うんですけど、どのような過程を経て出資するようになったのか、詳細を教え

ていただきたいと思います。

○議長（福田 茂樹君） 赤坂副町長。

○副町長（赤坂 英樹君） 国民宿舎事業の出資金でございますが、３月の全員協議会で御説明を

申し上げましたブランナールみささの旧館部分の耐震についてでございます。熱気浴施設の改修

に伴いまして、旧館部分の強度や耐震性について調査をしました結果、一部、耐震性に問題があ

るということが判明いたしまして、指定管理者であります株式会社ジーライオンとの協定に基づ

きまして、そのリスク負担の部分でございますが、町負担で行うべき改修だということで、その

部分につきまして町から出資という形で一旦企業会計のほうに出資をしまして、指定管理者の行

う改修と一緒にしていただくということとしたものでございます。以上でございます。

○議長（福田 茂樹君） ３番。

○議員（３番 石田 恭二君） 今回のこの耐震の工事は、ジーライオンのほうが行うということ

でよろしいですか。

○議長（福田 茂樹君） 赤坂副町長。

○副町長（赤坂 英樹君） はい、そのとおりでございます。

○議長（福田 茂樹君） ３番。

○議員（３番 石田 恭二君） 今後もこういう出資というのは出てくるんでしょうか。現在、何

年かたってますけど、計画どおり進められてるかどうか教えてください。

○議長（福田 茂樹君） 赤坂副町長。

○副町長（赤坂 英樹君） 現時点で判明しているものについては、今のところ予定はございませ

んが、どうしてもわからない施設の設置上の瑕疵とか、もし判明した場合には、可能性としてゼ

ロではございませんが、現時点でわかっているものはありません。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。
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２番。

○議員（２番 松原 茂隆君） １０５ページ、チャイルドシート購入助成金ですが、まず、件数

ですね、２２万０００円の件数、それからできれば平均の助成額を教えていただければと思い

ます。

○議長（福田 茂樹君） 河村総務課参事。

○総務課参事（河村 明浩君） 補正予算の件数でございますが、上限を１万０００円としてお

りまして、１５件、１５人の件数で２２万０００円としております。

あと、補助の平均の額ということでございますが、これについては把握しておりません。上限

を１万０００円ということでしておりますけれど、最近の購入額が３万円ぐらいということを

承知しております。以上です。

○議長（福田 茂樹君） ２番。

○議員（２番 松原 茂隆君） 町長に伺います。三朝町は子育てを自負して一生懸命ＰＲもし、

実践をされとるわけですが、大体平均が、出生率が４０人、１年間の出生率が。そうすると、チ

ャイルドシートというのは絶対必要なもんですから、どうでしょう、この際、出生祝いとして、

先ほど３万円かぐらいの話ですから、４０名といったら１２０万ですか、三朝町は出生祝いとし

てチャイルドシートをお祝いとして出しますよと、みたいなことを考えていただけたらと思うん

ですけど。

○議長（福田 茂樹君） 一般質問みたいな形だな。（「要望はしちゃいけん」と呼ぶ者あり）

要望というか、一般質問的な要素を含んでると思うんですけど。この項目についての、このチ

ャイルドシートの項目について各担当課に聞くというのがベースだと思います。

もし町長、答えることができれば。できなければ、それで結構です。

松浦町長。

○町長（松浦 弘幸君） 基本的には交通安全対策としてチャイルドシートの助成をしてきたとい

うふうに聞いておりますので、子育て支援の部分になると、また考え方が違いますので、参考に

させていただきたいと思います。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、１１２ページ、１１３ページの給与費明細書について、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕
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○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

以上で議案第３９号、平成３０年度三朝町一般会計補正予算（第２号）に関する質疑を終結し

ます。

議案第４０号、平成３０年度三朝町水道事業会計補正予算（第１号）、１１５ページから１２

６ページについて、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第４１号、平成３０年度三朝町国民宿舎事業会計補正予算（第１号）について、１２７ペ

ージから１３６ページについて、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第４２号、三朝町税条例の一部改正について、１３７ページから１３９ページについて、

質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第４３号、三朝町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一

部改正について、１４１ページから１４３ページについて、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

・ ・

○議長（福田 茂樹君） 以上で本日の日程は終了しました。

本日はこれにて散会いたします。

午前１０時１６分散会
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